

EL EBRO

Diario de Tortosa

Año IV

Núm. 787

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 pesetas
 Fuera trimestre. 8'00
 Extranjero. id. 4'50

Viernes 21 de Agosto de 1903

REDACCION: Portal del Palau, núm. 2.
 ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel.
 Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que comprendamos mejor la excelencia del estado religioso, tan útil á la Iglesia y á la salvación de las almas.

Resolución apostólica

Favorecer á las Ordenes religiosas.

Diario religioso

AGOSTO
 18 y al día 25
 Sopone á las 5'55

22

SABADO
 S. Timoteo

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 Misa conventual. Por la tarde á las siete y cuarto, rosario en el altar provisional de la Asunción de María.

SANTA CLARA

Continúa la novena al Purísimo Corazón de María, á las 6 y 1/2 con misa y después ejercicios de la novena terminándose con los gozos.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se rezará á las 7.

En la iglesia de esta advocación á las 3 y 3/4.

Armonías REPUBLICANAS

Mucho se habla de los progresos del partido republicano y muy felices se las prometen los partidarios de esta idea, sobre todo desde los triunfos que lograron en las últimas elecciones para diputados á Cortes.

Los republicanos, sin embargo, están cada día más desorganizados.

Ni en el orden de las ideas ni en el de la disciplina política, puede decirse que adelantan un solo paso.

De la falta de unidad que impera entre los republicanos, puede juzgarse por el siguiente artículo del señor Pi y Arsuaga.

“Es peregrino el modo de razonar de muchas gentes para quienes, ser buen republicano, consiste en prescindir de todo ideal concreto, de toda aspiración meditada.

“Conquistemos la República, se nos dice, y cuando la hayamos implantado, podremos discutir en unas Cortes Constituyentes lo que más nos convenga.

“Es decir destruyamos un régimen, sin detenernos á puntualizar con qué lo sustituiremos.

“Más difícil es á veces la consolidación del triunfo, que el triunfo mismo.

“El pueblo decidirá ¿Qué podrá, por otra parte, decidir si le ocultamos nuestro pensamiento?

“¿Cómo, podría el pueblo decirnos si nos viese mañana vacilar, medio siglo de oposición no ha sido bastante á concretar vuestro pensamiento?

“Ya estamos conformes en lo esencial, contestan algunos; lo esencial es la República.

“La República La República es una simple forma de gobierno, es un molde inmenso en que pueden vaciarse sistemas sin fin. La República proporciona el medio de hallar y adoptar soluciones provechosas, pero no lo es todo. Por su solo imperio no se transforman y regeneran las sociedades.

“Pues ¿qué son un secreto para nadie las diversas tendencias que existen dentro del campo republicano?

“¿No hay quien está por la separación de la Iglesia y del Estado y quien la repugna, quien pretende hacer autónomos pueblos y provincias y quien rechaza esta solución, quien quiere ensanchar el ejército y quien desea reducirlo, quien renuncia al fomento de nuestra marina de guerra y quien lo defiende como indispensable, quien se decide por la inmediata expulsión de las Ordenes religiosas y quien no la quiere, quien modificaría de una plumada el actual régimen de la propiedad y quien dejaría á la tarda evolución de las ideas esa transformación, quien opina necesidad adoptar una política internacional de alianzas y quien quiere á España neutra?

“Ya hemos implantado la República; el pueblo lleno de gozo la vitorea, el país se considera salvado, ¿y nuestros hombres? Están discutiendo cómo nos harán felices.”

Las confesiones son hermosas, y confirman lo que tantas veces hemos dicho; ocupándonos de este mismo asunto.

El partido republicano servirá acaso para destruir, pero en España jamás estará en condiciones de edificar nada.

Notas de clase

DE PÍO X

El recién elegido Papa Pío X, ingresó en el Seminario de Padua en 1850, obteniendo desde el primer año los premios de honor. Un diario de Padua publica las notas de clase obtenidas por José Sarto el tercer año de sus estudios.

En tal época se sentaba el futuro Papa en el primer lugar de la clase, entre 39 alumnos.

He aquí sus notas:

Religión.—Se ha distinguido particularmente por su atención extrema en todas las partes de la asignatura.

Filosofía.—Ha sido excelente. Se asimila muy bien esta ciencia viendo con toda claridad los pensamientos más profundos.

Lengua italiana.—Se ha distinguido por su gran facilidad en la interpretación de los clásicos, por la corrección de su estilo y por sus grandes conocimientos literarios.

Latín.—Se ha distinguido por sus luminosas disertaciones y traducciones, así como por la elegancia de su estilo.

Griego.—Excelente por sus conocimientos gramaticales y la exactitud de sus disertaciones y traducciones.

Geografía é Historia.—Se ha distinguido por sus conocimientos claros y extensos en lo concerniente á historia moderna y su orden cronológico.

Matemáticas.—Se ha distinguido por sus aptitudes naturales para las ciencias; ha mostrado una gran intuición para resolver los problemas algebráicos y geométricos.

Física y Ciencias naturales.—Se ha distinguido por la claridad del pensamiento y por sus conocimientos exactos y coordinados, así como demostrados matemáticamente.

El Seminario de Padua ha dirigido al Papa, á raíz de su elevación al solio pontificio, un telegrama de felicitación, redactado en latín, en el que se alude á la transcrita brillante hoja de estudios.

GUERRA de desesperados

Ha estallado ya la revolución en Macedonia. Era una revolución á plomo fijo. Los cristianos, casados por la soldadesca turca hasta en el retiro de sus pobres hogares, lo habrán dicho.

—No podemos más. Preferimos morir de una vez á ser descuartizados poco á poco.

Y á la muerte van, aunque con la rabia de la desesperación y con todas las sangrientas y violencias y todo el valor temerario de quien sabe que no ha de hallar piedad con el adversario.

El telégrafo solo nos trasmite horrores y matanzas. No condenemos á esos pobres revolucionarios. Luchan, no ya por la independencia, como nosotros á principios del siglo pasado, sino por la dignidad de hombres que se les niega, y aún por la vida que se les quita, sin la molestia de buscar pretextos para ello, y entre afrentosas torturas que hacen padecer las que sufrieron los primeros mártires de la cristiandad. ¿Quién no haría lo mismo? ¿Quién no sería revolucionario? ¿Quién no mataría?

Hace veinticinco años que las po-

tencias reunidas en Berlín oyeron los gritos angustiosos de los cristianos perseguidos, y obligaron al sultán á prometer reformas que hicieran posible la vida de aquellos súbditos suyos. Ni el sultán las ha concedido ni las potencias han hecho nada para hacerle cumplir la promesa. Y mientras el ansia de independencia ha crecido en los cristianos, porque ha crecido su cultura, su situación ha ido empeorando hasta rebasar los límites de lo soportable.

Causa horror leer los martirios que este año pasado han hecho sufrir los turcos á esos cristianos, hoy en insurrección. Los cuenta Mr. Dillon, uno de los más serios, y acaso el más notable é ilustrado periodista de la prensa inglesa en un artículo documentado que publicó la revista “Nuestro tiempo.”

Dice Mr. Dillon:

“El vicecónsul de Rusia en Philipople se trasladó á Macedonia para ser testigo ocular de los hechos narrados por los infortunados fugitivos, y la descripción que remitió á su Gobierno causa verdadero horror y espanto. Iglesias hechas ruinas, pueblos enteros quemados, mujeres que hufán para salvar el honor y la vida, copadas y encerradas en dismanteladas fortalezas situadas en medio de las montañas, donde la nieve alcanza varios metros; jóvenes y ancianas sin más ropa que la mísera camisa. Cuarenta de estas mujeres que llegaron á Dubnitsa estaban en vísperas de ser madres.

“Encontró allí niñas de ojos brillantes y semblantes desfigurados, llorando espantadas y en convulsiones temblorosas, ofreciendo señales manifiestas de haber recibido violentos golpes. Conociendo como él conocía la conducta de los turcos con las niñas, nada les preguntó acerca de la causa de aquellos sufrimientos.

“Muchas de las mujeres y niños se refugiaron en Bulgaria en un estado lastimoso, con los piés lacerados, heridos los cuerpos, postrados horriblemente. M. Bakhmetieff recogió en improvisados hospitales á aquellas cuya vida estaba más en peligro. La mayor parte de aquellos hombres y de aquellas mujeres, devorados por la miseria, estaban casi desnudos, escuálidos, con los ojos hundidos y los pómulos horriblemente salientes. Muchos estaban mutilados ó desfigurados, y á la vista llevaban, causando piedad inmensa, las contracciones y livideces, las heridas abiertas, las señales horribles de los candentes garfios con que los habían torturado. Destrozaba el corazón, sobre todo, ver á las madres cubiertas de miserables harapos, que apenas podían resguardar del frío helador á sus hijos sin ventura, á quienes veían morir lentamente en sus pechos exhaustos.

“Admirable sería una serie de cuadros pintados con la tizubre reañada con que los pinta Vereshstglin. A pié de ellos podría escribirse solo este título: *En vísperas de las refer*

mas. Sería el mejor comentario que pudiera hacerse de la moral de las promesas turcas y de la política de las naciones cristianas.

Tan pronto como se conocieron los primeros atentados, un terror sin nombre se apoderó de las gentes, huyendo á las montañas, á los valles escondidos, á las cavernas, por escapar de las torturas turcas, aún á riesgo de muerte segura, sufrida en medio de hambres torturantes ó sobre las nieves congeladas é inhospitalarias que cubrían los montes. La mayor parte huyó locamente sin dinero y sin vestidos, sin nada en la cabeza los hombres y los niños, y las mujeres en su ligera *toilette* de noche.

Bandas de niños de diez y de trece años corran, corran siempre adelante á despecho del hambre y del frío que les cortaba el aliento como si les persiguiera y les diese alas el espectro espantable de sus perseguidores.

Una de las mujeres de Dubnitsa, que parecía más muerta que viva, fué interrogada por una animosa señora. Entre suspiros y lágrimas, estremecido aún su cuerpo con frecuentes convulsiones, contó aquella infeliz mujer cómo su hermano había sido degollado á su vista, y cómo sus verdugos le obligaron á permanecer en el lugar del suplicio, mientras descuartizaban el cuerpo del decapitado.

Muchas habían presenciado la agonía de sus tiernas hijas, niñas de diez á trece años, y habían escuchado sus gritos desgarradores mientras los soldados del sultán las hacían víctimas de violencia sin nombre. Su cumbieron muchas á estas brutalidades, dirigiendo sus últimas angustias miradas á su padre sin amparo y á sus casas que humeaban derrumbadas por el incendio.

En una plaza, dos niños, de diez y ocho meses uno, y de cuatro años el otro, mostraban sus cráneos abiertos y limpios por los soldados. Otros niños y niñas eran deliberada y metódicamente torturados hasta dar la vida, mientras se obligaba á los padres á escuchar los agonizantes lamentos, y á vigilar y á ver las contracciones de aquellos cuerpecitos cada vez que se les aplicaba el fuego, profusamente alimentado de pimienta turca. He aquí un tormento que sólo un demonio podría inventarlo. Antes de morir extrañante los ojos de las órbitas y los quemaban.

Sólo en una aldea, en Wlaxhi, distrito de Menitoky, 40 mujeres y los niños y niñas fueron víctimas de la soldadesca turca. En Putrilski, ni una sola mujer quedó libre de las desenfadadas violencias de la soldadesca. En Dubnitze hay aún muchas de esas infelices convalciendo de los estragos sufridos. Madame Bakmeteff afirma haber visto á muchas niñas de rara hermosura y con el tatuaje de una cruz en la frente. Habiendo preguntado la razón, se le contestó que aún en tiempo de paz, era aquella una costumbre. Se disfiguraban así para librarse del haren.

Esos revolucionarios de Macedonia de los que el telégrafo nos cuenta hoy sus iras vengadoras, son los padres, los maridos ó los hermanos de todas esas víctimas martirizadas. ¿Cómo se puede esperar ni exigir de ellos suavidad ni cuartel?

Tiene razón Mr. Dillon. Ningún ser humano puede oír tales horrores sin estremecimiento, sin agudísimo dolor moral, sin que hasta el más pacífico sienta hambre de lucha vengadora, y más aún "al pensar que todas estas cosas pasan en tierra de Dios, en el siglo XX, y que los Estados cristia-

nos trabajan, de común acuerdo, para sostener y perpetuar á la Nación que los perpetra.

EL DOCTOR X.

La bendición de Su Santidad

"L'Osservatore Romano," ha publicado la siguiente nota:

"Monseñor el Secretario de la Congregación Consistorial nos encarga decir que, en vista de la imposibilidad de responder á todos los telegramas, cartas y mensajes de felicitación que desde todos los puntos de globo llegan al Vaticano, Su Santidad da las gracias de todo corazón á cuantas personas le han otorgado pruebas de filial afecto, tan numerosas y tan espontáneas. El Padre Sarto se ha conmovido profundamente, y en justa correspondencia da las gracias á todos, y á todos concede la bendición apostólica."

NOTICIAS BREVES

Escribe "El Noticiero Universal."

Hoy circularon rumores de que las autoridades de una región no muy lejána á la nuestra tienen noticia de algún proyectado desembarco de armas con destino á otra región también cercana á Cataluña, por cuyo motivo se ejerce mucha vigilancia en algunos puntos de aquella costa.

—Telegrafían de Cartagena que se ha verificado el entierro del comandante don Manuel Armario, á quien asesinó el condestable López.

El acto estuvo concurridísimo habiendo asistido á él, generales, jefes y oficiales del Ejército y de la Armada y muchos obreros del arsenal.

—Su eminencia el cardenal Casañas ha recibido la visita de importantes personalidades de Barcelona que pasaron á darle la bienvenida y á felicitarle por la acertada elección de Sumo Pontífice.

—Han dicho de Santofia que bañándose un campesino sufrió un accidente y pereció ahogado.

—Un sujeto recorre los estancos de importantes poblaciones de Cataluña realizando timos con los sellos de correos por medio de sobres que cambia al menor descuido; ha hecho ya estos días nuevas víctimas en Manresa y Monistrol, en la primera de cuyas poblaciones consiguiendo timar 40 sellos de á peseta y 30 en la segunda.

—Dicen de Roma que ha aparecido en un pupitre el anillo del Pescador de León XIII.

—Dicen de Tetuán que las tropas imperiales han vencido en Uxols á 4 tribus rebeldes ocupando sus territorios.

El Rohgi, herido, huye por los montes acompañado de unos cuantos exaltados. Abrígase la creencia que no tardará en caer en poder de las tropas leales.

—Una fábrica cubana acaba de expedir á Nueva York para uso de algunos millonarios, una nueva clase de cigarros de los que no se han fabricado en total más que 1 500.

El precio de cada uno de ellos será de unos cinco duros.

Para hacerlos no se ha usado más que la hija absolutamente desprovista de venas, y se ha encargado el trabajo á los obreros más inteligentes.

La elaboración de tales cigarros es delicadísima; el más hábil trabajador no puede hacer más de ocho diarios.

Cada uno de ellos va encerrado en una cajita de madera perfumada, cerrada herméticamente.

—En las aguas de la dársena interior y del antepuerto de Barcelona, apareció ayer mañana una numerosa bandada de delfines.

—Dicen de Roma, que el Papa va á enviar una circular á todos los Obispos á fin de que influyan en el mundo católico y pongan fin á la cuestión de Macedonia.

—Nunca admiraremos bastante lo prácticos que son los norteamericanos.

El presidente del tribunal que entiende en el asunto Humbert, ha recibido de New York la siguiente carta: "Señor presidente, jueces y jurados.

Para el caso de que condenéis á un corto tiempo de prisión á la familia Humbert, tengo el honor de someteros la siguiente proposición: en lugar de encerrarlos en cualquier cárcel, confiadmelos á mí.

Les instalaré en coches celulares con rejas de hierro y les pasearé por América, donde su exhibición producirá bastantes millones para pagar á sus acreedores y las costas del proceso.

Por mi parte no cobraré más que el 10 por 100 de comisión sobre lo que recaude."

El ofrecimiento es tentador, sobre todo para los acreedores. Veremos lo que resuelve el tribunal.

—"En la cumbre del monte Grappa, donde el Patriarca de Venecia hizo levantar un suntuario á María Santísima, ha sido colocada una lápida con la siguiente inscripción: "En 4 de Agosto de 1901 el cardenal Sarto bendecía y dedicaba á la Virgen esta ermita—el 4 de Agosto de 1903 el cardenal Sarto era creado Pío X, Pontífice Máximo.—Viva María.—Viva Pío X.—Grappa, 9 Agosto 1903."

Es una coincidencia verdaderamente agradable.

—La comisión de monumentos de Cartagena está haciendo actualmente excavaciones, por indicación del Museo Arqueológico, en el partido de Torreciega, necrópolis de la época romana.

Hasta ahora se han descubierto dos sepulturas, compuestas cada una de un sillar de 45 centímetros en que se empotra una urna de plomo de 75 centímetros de altura 22 de diámetro, con la correspondiente tapa de metal.

Instantánea

Hay epidemias que se propagan como reguero de pólvora. Y la racha de la *religiosofobia*—va ga la palabra—imperante en las regiones gubernamentales de la república vecina, está haciendo víctimas á diestro y siniestro.

La característica de esta epidemia es la de que se ceba, casi exclusivamente, en la nutrida falange de los mediocres que gastan ínfulas de cerebros pulmentados con la burda lija de las corrientes del progreso, pero que al mas ligero análisis les sucede cual á los conocidos diamantes americanos.

Al perro flaco le acosan las pulgas, y sería cosa por demás extraordinaria que á Tarragona no le tocara en suerte un caso, por lo menos, de *religiosofobia*. Y, para alivio de nuestros males, ya tenemos el caso.

En la sesión celebrada ayer por la Diputación provincial, el diputado Sr. Olesa hizo uso de la palabra para decir, poco más ó menos, lo siguiente:

Si no atendiera á que en virtud de preceptos legales no pueden tratarse aquí otros asuntos que los determinados en la convocatoria, propondría á la Diputación se sirviera acordar que se dirigiera al Santo Padre un telegrama de felicitación por su advenimiento al Solio pontificio.

¡Buena la hizo el Sr. Olesa pronunciando tales palabras!

Como juguete de resorte, que apenas se entreabre la caja que le encierra asoma la cabeza, así el diputado Sr. Fábregas *disparó* á quema ropa un estentóreo protestol á lo dicho por el Sr. Olesa. Menos mal que se hubiera satisfecho con la protesta escueta, pero ¡cualquiera desaprovecha la ocasión de hacer un pinito, declarando *urbi et orbi* lo que guardaba cuidadosamente encerrado en sus progresistas celdillas cerebrales...

Empezado el camino, había que recorrerlo, y el Sr. Fábregas sazónó su protesta, añadiendo: ¡Protestol y me alegro de que no sea permitida la proposición que S. S. hubiera, en otro caso, hecho, pues entonces yo me habría opuesto terminantemente á ella, porque esta Corporación hallase compuesta por diversos elementos, y *algunos, entre ellos yo, que no profesan la religión católica.*

A no ser por lo ridículo del caso, ni siquiera nos ocuparíamos del asunto.

El diputado protestante pertenece á la escasa minoría republicana que forma parte de la Diputación; si fuera mayoría ¿se hacen cargo los lectores de la ley del embudo que pondrían en práctica esos acérrimos defensores, *pro domo sua*, de la libertad en todas las manifestaciones del ser humano?

Dirija ese diputado provincial la vista á la República norteamericana, país que los republicanos de por acá citan á *foi fait* como modelo de culto á la libertad, y verá que allí, el día de la elección de Pío X, ondeó la bandera nacional *en todos los edificios oficiales* de los estados de la Unión.

A no ser, que todo cabe en un cerebro *progresista* de los que hoy se incuban en España, que haya pretendido dar una lección á los republicanos del Norte de América.

(De La Cruz).

CRÓNICA

Nuestro queridísimo é ilustrado amigo el abogado del Colegio de Barcelona D. Juan Martí Miralles ha tenido la deferencia de enviarnos, impreso en elegante folleto, un estudio leído en la Sección de Derecho Canónico de la Academia de Jurisprudencia y Legislación y publicado por la "Revista Jurídica de Cataluña," acerca de las "causas de evidente nulidad matrimonial."

En su reciente trabajo hace el señor Martí nueva gala de sus profundos conocimientos en materia jurídica, y muy principalmente en el Derecho positivo eclesiástico, que cultiva con notable aprovechamiento.

Nuestra felicitación al distinguido amigo y paisano que tan alto pone su nombre en la capital del Principado.

El Ayuntamiento ha acordado conceder franquicia de arbitrios municipales, á los vecinos que en lo sucesivo procedan al revoque de las fachadas de sus casas, y lo hagan antes de la festividad de nuestra Patrona la

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

virgen de la Cinta, que se celebrará el 6 de Septiembre próximo.

El Jefe de la Estación de esta ciudad D Agustín Torres nos comunica que la Compañía del Norte ha acordado que sigan circulando hasta el día 31. los Trenes de baños números 727 y 724 entre Tortosa y Ampolla y vice versa, en la misma forma que lo han verificado desde el 20 de Julio al 20 del corriente.

La respectiva comisión liquidadora tiene ajustados los alcances de los individuos del regimiento caballería de Alfonso XIII (Barcelona) que á continuación se expresan: José Andrés Echevarría, de Tortosa; Jaime Monte Monte, de Ribarroja, y José San Remigio Expósito, de Uldecona.

La falsificación de billetes del Banco de España descubierta en Madrid, según se dice, es muy tosca y fácil de apreciar á simple vista. Para conocimiento del público, conviene hacer constar que los billetes falsos son un poquito más largos que los legítimos, y el papel grueso y duro. Llevan el busto de Quevedo y son de la emisión de 1900.

La coloración tampoco es tan viva y uniforme en todo el grabado, como la de los legítimos.

Para primeros de Octubre se celebrarán oposiciones en el Seminario Conciliar entre los alumnos que aspiren á obtener beca en el internado del mismo.

En breve publicará el *Boletín Oficial* las condiciones del concurso.

Equivocadamente dijimos, en nuestra edición de anteayer, que se habían señalado los días 16 y siguientes hasta el 30 de Noviembre próximo para la celebración del juicio por jurados relativo á la causa sobre asesinatos y alteración de orden público ocurridos en esta ciudad con motivo de las elecciones de Diputados á Cortes celebradas en 1899, pues los días que se han señalado para su celebración son desde el 16 y siguientes hasta el 31 de Octubre.

Tomada de nuestro colega tarraconense "La Cruz," publicamos hoy una *Instantánea* en la que se comenta sabrosamente el acto realizado por el diputado republicano señor Fábregas al proponer en la sesión de anteayer el Sr Olesa que se expidiera un telegrama de felicitación al nuevo Papa.

Mal corresponde el fanático Fábregas á los diputados de la Comisión provincial que, siendo mayoría católica y monárquica, consintieron en dar sendas subvenciones para los monumentos de Castelar y Pi Margall.

¿Pretendía el Sr. Fábregas hacer saber á la provincia, de que es representante (?), que *no pertenece á la religión del Papa?*

Esta bien; pero bueno será que los diputados que se precien de católicos recuerden el caso para cuando convenga.

Uno de los propietarios que han resultado más perjudicados, por los incendios ocurridos estos días en los vecinos montes del Puerto, es D. José Turón Melero. De su línea

de la partida de *Matamoros*, término de Roquetas, han quedado convertidos en ceniza, gran número de olivares.

Hemos oído decir, que además sufrió algunas quemaduras en las manos al intentar la extinción del incendio.

Ha comenzado la recolección de la uva en nuestro término

A último de mes darán comienzo los trabajos para la recolección de la cosecha de algarrobas.

Ha llegado á Tarragona el nuevo Sr. Gobernador Civil de la provincia Sr. Villarino.

Entre los que fueron á recibirle á la estación figuraba una comisión de Tortosa.

Un ejemplo que debería seguir nuestro alcalde señor de Ramón.

El de Valencia publicó un bando castigando á los pobres cuyos hijos vagaran por las calles y á los que van implorando la caridad siendo menores de 16 años, y dicho bando, á juzgar por lo que dice un colega de Valencia, se lleva con todo rigor.

Véase lo que dice este diario:

"Continúa la policía cumpliendo la nueva ley de vagancia y mendicidad.

Ayer fueron detenidos 11 que con los de los días anteriores ascienden á cuarenta.

Los padres de cuatro muchachos han satisfecho multas de 10 pesetas por abandono de sus hijos, y se ha decretado la detención de cinco para sufrir dos días de prisión por igual motivo.

Y esto es importante, pues evitará que se siga dejando en las calles á los pequeños, unos por incuria y otros para que se les libre de los hijos, ingresándolos en los asilos."

Regionales

Ramón Sendrá Inglés, de Santa Perpètua, y Tomás Rústico Expósito de Mas de Barberans, soldados que fueron del 12.º batallón de artillería de plaza, pueden solicitar sus alcances dirigiendo para ello la oportuna solicitud al jefe de la Comisión liquidadora del referido cuerpo que reside en Ferrol.

El soldado Francisco Benet Pujol, natural de Vandellós, puede solicitar sus alcances de la comisión liquidadora del primer batallón del regimiento infantería de Galicia, de guarnición en Jaca.

Esta semana empezarán en Alcalá de Chivert los festejos que aquel vecindario dedica todos los años á su patrono San Juan Bautista.

Los festejos tendrán este año más importancia que en los anteriores por conmemorar en el presente el centenario de la terminación de la esbelta torre de aquel pueblo.

TELEGRAMAS

La salud del Rey

En San Sebastián son comentadas las noticias publicadas por la prensa sobre el estado de salud del Rey.

Don Alfonso, según manifiesta el ministro de Estado, goza de excelente salud, como lo demuestran sus frecuentes excursiones á caballo.

S. M. lleva en tres días recorridos más de 310 kilómetros, haciendo jornadas hasta de 38 kilómetros, lo cual llega á causar cansancio á los ayudantes que le acompañan.

Claro está que no podría resistir estas largas excursiones á caballo, si tuviera la salud quebrantada.

De la desgracia de Recoletos

En un centro oficial aseguran que, practicadas pesquisas por la policía, se ha averiguado que en el automóvil que arrojó en Recoletos á un hombre que falleció poco después, iban con el *chaffeur* dos redactores de un fogoso diario republicano que se publica en Madrid por la mañana.

El "Correo Español"

En su artículo de fondo dice este periódico que cada día aumenta más la lucha de los sectarios contra los católicos, pero que á la vez se rehace el espíritu religioso de los cristianos españoles.

A la recia batalla que han emprendido en Francia y en España los enemigos de la Iglesia, seguirá, de fijo—dice—un cambio favorable á la religión católica.

El abanderamiento de buques

Esta tarde han celebrado una importante conferencia los ministros de Hacienda y de Marina, en el despacho del primero.

Han tratado en esta conferencia de la ponencia que les fué encomendada sobre reforma de los derechos de abanderamiento.

El acuerdo no puede ser más unánime ni mejor.

Últimas noticias

Es muy comentado el rumor de que solo acompañarán al Rey, en su próximo viaje, algunos ministros, que serán los señores Villaverde, conde de San Bernardo y Gasset.

Este marchará mañana sábado á San Sebastián.

—Dicen de Londres que una columna inglesa que opera en la Nigeria se ha apoderado de un pueblo, matando á 700 indígenas, incluso al sultán Sokot.

Los ingleses tuvieron dos comandantes y nueve soldados muertos y muchos heridos.

Extranjero

De China

Por noticias procedentes de Port-Artur, dícese que en varias provincias del Celeste Imperio se anuncia para muy pronto un levantamiento general, que amenaza extenderse á toda la nación.

La animadversión contra Rusia es unánime en todo el país.

Propósitos de S. S.

El Santo Padre prepara varias cartas protestando contra las terribles matanzas que los turcos están llevando á cabo en Macedonia.

Noticias cortas

Corre el rumor de que los librepensadores de Cauterets preparan una manifestación en contra de la peregrinación nacional que va todos los años á Lourdes.

—Dicen de Bruselas que esta mañana ha sido encontrada en la puerta de la iglesia de los jesuitas una lata explosiva con una mecha apagada.

—Lord Salisbury se ha agravado hoy bastante.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATÉ

Partos, enfermedades de mujeres y niños

Angel 16, pral., Tortosa

Imp. de Arturo Voltes—Tortosa.

¿Quiere ser V. Tenedor de libros?

Comprando un ejemplar del *Consultor Rápido Teórico-Práctico de la Contabilidad Mercantil* por Luis G. Barris lo conseguirá. Única obra verdadera para aprender por sí solo la *Teneduría de Libros*.

Precio 5 pesetas, en la Librería de Voltes

ANGEL, 7.—TORTOSA

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Máquinas SINGER para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN

REUS

Calle Monterols, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

Instituto Provincial de Sueroterapia, Vacunación y bacteriología

á cargo de D. Manuel Vilá

CANCHA 3, PRINCIPAL

Sucursal del de Alfonso XIII

DIRIGIDO POR EL DR. P. S. R. GAJAL

Establecida esta sucursal, desde esta fecha se prestarán por la misma iguales servicios y se facilitarán los mismos productos que la central en análogas condiciones comprendiendo las siguientes secciones:

Sección de sueroterapia

Suero antidiftérico. — Vacuna antivaricólica para la especie humana. — Id. para el ganado lanar. — Id. para el mal rojo. — Id. para el carbunco. — Solución de gelatina esterilizada

Sección de análisis de alimentos y bebidas

Aguas. — Estudio químico, cualitativo y cuantitativo. — Análisis bacteriológico. — Vinagres id. id. — Aromas gaseosos. — Urinas, pastas, pan. — Quesos y mantecas. — Leches. — Vinos y demás bebidas alcohólicas. — Carnes frescas y preparadas. — Cacao y chocolate. — Café y sucedáneos. — Miel y azúcares. — Aceites. — Cerveza y levaduras

Sección de productos patológicos

Sangre. — Análisis micrográfico y patológico. — Pus id. id. — Deyecciones id. id. — Exudatos id. id. — Tumores y tejidos patológicos. — Tenias, triquina, ascárids. — Orina. — Análisis completo (químico, histológico y bacteriológico). — Jugo gástrico. — Líquidos químicos y productos análogos.

Observaciones

1. Los certificados expedidos por el Instituto, no dan fé más que de la muestra presentada para su reconocimiento en sayo ó análisis.
2. Cuando los análisis ó ensayos tuvieran por objeto hacer nso de la certificación, como propaganda industrial, anuncios, etc., los derechos se aumentarán con la mitad más de lo señalado en la tarifa.
3. Los precios que regirán serán los señalados en la tarifa aprobada por Real Orden de 24 de Abril de 1900.



PARA ENFERMEADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

Al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veintinueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y reconocidas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. — Precio 14 reales. — Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

Pedir Sándalo Pizá. — Desconfiad de imitaciones.

Indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, para recobrar las fuerzas perdidas, aumentar el apetito y normalizar las demás funciones de la vida.

De efectos rápidos y seguros para combatir los calores pútridos, el embotamiento de la sangre, la anemia, los vómitos blancos ó las gubernas de la menstruación.

HIERRO DIALIZADO

Superior à todos los ferruginosos

MATHEU

SIN OLOR NI SABOR

De venta en todas las Farmacias bien surtidas. Remitiendo 1'85 pesetas en sellos de 15 céntimos se envía por correo. Farmacia y Laboratorio de Bernardo Matheu. — Cherta.

FÁBRICA DE ÓRGANOS PARA IGLESIAS Y SALONES

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubería sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, Consolador de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Organos expresivos desde 4 500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años todos sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Afinaciones por suscripción.

PIDANSE PROYECTOS Y DETALLES A LOS SUCESORES DE RANDEYNES

Despacho: Comercio de Música — San Vicente 99. — Valencia.
Talleres: Corset, 41. — Ruafa — Valencia.